



Fédération Française de Pétanque et de Jeu Provençal



COMITE RÉGIONAL BOURGOGNE/FRANCHE-COMTE COMITE DE L'YONNE

Siège Social : 8 Avenue Joffre 89000 AUXERRE

Mandature 2025 / 2028

Réunion n° 04.

A Auxerre, le 19/09/2025

Début de la séance 18h10

Présents : Desson Elisabeth, Devilaine Nathalie, Brenat Hombeline, Ghérardi Philippe, Gobillot Laurent, Gabillault Jean-Philippe, Chapotot Laurent, Bourbon Pascal, Brette Fernand, Moutard Jean-Jacques

Absents excusés : Buisson Emmanuelle, Huot Sylvain, Martin Frédéric, Mandin Anthony, Billiette Jérôme

Le président souhaite la bienvenue et excuse les absents qui, pour la majorité, accompagnent les jeunes en CRC à Champvans et CRC provençal à Besançon.

A ce jour 2084 de licenciés,

Laurent Gobillot s'étonne de ne pas avoir ce même chiffre de licences de payées donc, il demande d'avoir le listing des joueurs licenciés dans chaque club pour savoir où est l'erreur, Elisabeth Desson se propose de lui transmettre,

→ Le bilan des Championnats de France

Des résultats mitigés sauf pour une triplète féminine de Migennes qui a atteint la demi-finale. Un bon d'achat leur sera remis en récompense,

Pour l'année prochaine il faudra revoir le cahier des charges, concernant les accompagnateurs au France, la priorité sera donnée aux membres du Comité. Ces derniers devront faire un compte-rendu dès leur retour, véhicule, hôtellerie, comportement de l'équipe....

Deux petits soucis sont à déplorer, un concernant l'hôtellerie, l'autre sur le choix d'un véhicule. Pour l'année prochaine penser à réserver des hôtels avec la climatisation...

Jean Philippe Gabillault, qui a beaucoup accompagné cette année n'est pas satisfait du prestataire HERTZ pour la location des véhicules, Il nous explique que quand il va chercher le véhicule le jeudi soir pour partir le vendredi matin, celui-ci nous facture la journée du jeudi, de plus le lundi matin pour rendre les clés il faut reprendre des heures sur son temps de travail.

Cela a soulevé une discussion sur la raison de l'arrêt de la prise en charge des véhicules par le Conseil Départemental 89 sachant que pour d'autres sports cela se fait encore ...

Le président émet un doute car à sa connaissance l'enveloppe du conseil départemental sur les véhicules est de zéro cette année (dixit le président du CDOS). Il vérifiera tout ça auprès des instances concernées

Laurent Gobillot propose que l'on réfléchisse à l'idée d'investir dans un véhicule 9 places. De plus pour les jeunes cela serait d'une grande utilité.

Suite à cette proposition, nous sommes tous d'accord pour étudier le projet, le président est favorable à faire une étude chiffrée (coût du véhicule, garage, entretien, cahier des charges stricte pour les utilisateurs)

Déroulement des championnats des clubs.

1/ A ce jour, nous comptons, un forfait du stade Auxerrois en CRC1 open, une amende de 600€ leur a été réclamé par le comité BFC et le club devra aussi rembourser 50€ au Comité de l'Yonne, montant de son engagement en BFC que le Comité offre aux participants.

2/ Un forfait général du club de Saint Florentin chez les féminines 2ème division qui doit payer une amende de 120 euros au Comité de l'Yonne.

3/ Un forfait d'une journée (2 rencontres) du club de Pont sur l'Yonne en 5ème division Open Groupe A, amende de 120 euros à régler au comité de l'Yonne.

Jérôme Billiette doit transmettre aux différents clubs cités la feuille d'amende en leur indiquant de renvoyer le règlement de préférence par virement ou par chèque directement à Laurent Gobillot.

Jean-Philippe Gabillault propose que cette compétition pour les années suivantes soit en même temps que les CRC sur deux week-end (premier et deuxième week-end d'octobre samedi dimanche) Cela permettrait d'alléger le calendrier le président est favorable à cette formule qu'il proposera aux présidents des clubs.

➔ Nouvelles dispositions de la FFPJP

Dès l'année prochaine 2026, il n'y aura plus de licences en forme de carte. Tout sera dématérialisé, nous sommes en attente d'informations complémentaires.

Toutes les nouvelles formations (Graphiqueur, délégué.) devront être mises en place pour 2028.

Une formation vie institutionnelle en distanciel de 20 euros, remplacera le tronc commun. Une formation de graphiqueur de 13 personnes maximums aura lieu prochainement, une obligation d'avoir son examen de premiers secours pour toutes les formations.

La FFPJP aimerait aussi lancée une étude sur le besoin peut être d'un coach comme délégué qui accompagne les équipes aux différents championnats de France

→ Journée des présidents le 11 novembre

Ce jour-là le calendrier sera refait dans sa totalité avec tirage au sort (demande de plusieurs présidents de clubs), de nombreux concours sont annulés pour diverses raisons.

Question : Faut-il en programmer moins ?

→ Trophée Michel Lega du 1 novembre

Le président souhaiterait une plus grosse participation de nos féminines à ce Marathon
En même temps seront programmées les demis et finale de la coupe de l'Yonne qui aura lieu au boulodrome de Saint Florentin.

→ Rapport de la commission des jeunes

Antony n'étant pas présent, il fait le constat dans son rapport manuscrit en amont que cette année a été assez compliquée, voire une année noire. Les dates des différentes rencontres sont incohérentes, de plus il faut toujours faire les déplacements, ce qui entraîne souvent des problèmes pour trouver des personnes qui accompagnent.

Les informations leurs sont communiquées au dernier moment, il faudrait faire des réunions quasiment toutes les semaines, Avec les différentes ententes cela devient compliqué au niveau des tenues. Le président fera remonter ces remarques lors de la très prochaine réunion BFC.

Voir aussi pour faire une réunion avec les parents pour remettre certaines choses à leur place. Quelques difficultés disciplinaires avec un de nos jeune.

→ Rapport des arbitres

Fernand nous explique que cela devient compliqué de pouvoir avoir un arbitre sur chaque concours sachant que le calendrier est bien chargé, neuf se sont déroulés sans arbitre, et sept concours ont été annulés.

Cela va se compliquer si en plus il faut des arbitres pour les vétérans l'année prochaine...

Il nous informe aussi que pour l'année prochaine il a six candidatures de personnes pour devenir arbitre, Ces candidatures sont plutôt positives mais il faut attendre les résultats des examens,

De là il veut donc instaurer un nouveau règlement qui imposerait à chaque arbitre de prendre deux concours par mois, Le président propose donc de faire une chartre de l'arbitrage.

Fernand se propose d'en faire la trame,

→ Championnats de France à Saint Florentin 2026

Le président nous annonce donc que la fédération nous a octroyé les championnats de France senior masculin doublette et senior féminin individuel le 29 et 30 août 2026 à la place des deux triplettes pour lesquels nous avons candidaté.

Ceux-ci ne nous ont pas été accordé par manque d'hôtellerie de proximité.

Afin de préparer au mieux ces France des réunions du comité de pilotage présidé par le président du comité auront lieu dans un premier temps tous les mois à partir du mois d'Octobre.

En ce qui concerne le comité seront présents : Desson Elisabeth, Brenat Hombeline, Chapotot Laurent, Gobillot Laurent, Gabillault Jean-Philippe, Brette Fernand, et Billiette Jérôme.

La question sera posée aux absents, auxquelles s'ajouteront les élus de la ville et président du club de Saint Florentin et bénévoles. Nous sommes également à l'écoute des candidatures de membres extérieurs au Comité qui souhaiteraient se joindre à nous.

➔ Validation des dates pour la fin de saison de l'AG

L'assemblée général se déroulera à Monéteau le 22/11/2025 à 13 heures salle du foyer.

➔ Questions diverses

1/ De nombreux cahiers des charges (CDC, attribution des championnats, calendrier, délégués aux France) seront mis à jour

2/ Le tarif des licences 2026 restera inchangé mais une augmentation pour 2027 sera à l'ordre du jour du congrès national FFPJP.

Fin de séance 20h32

La Secrétaire adjointe
H.Brenat

Le Président
Ph. Gherardi.